

Mercredi 2 Octobre 2024: Prière pour les Missions avec Pauline-Marie Jaricot

Criez de joie, Christ est ressuscité
Il est vivant comme il l'avait promis
Alléluia, Christ est ressuscité
Il nous ouvre la vie



Naissance et jeunesse

Pauline-Marie Jaricot est née le 22 juillet 1799 à Lyon dans une famille aisée. Elle est baptisée par un prêtre réfractaire, fidèle à Rome et au Christ. Elle voit ses parents assister à la Sainte Messe tous les jours à 4 heures du matin.

Conversion

À 17 ans, pendant une messe à Saint Nizier, Pauline est transpercée par l'amour et la miséricorde du Christ. Pendant que l'abbé Wurtz prêche sur la vanité, Pauline comprend qu'elle doit donner toute sa vie au Seigneur. Elle se confesse et prend la ferme résolution d'orienter toute sa vie vers Jésus.

Consécration à Dieu

Après sa conversion fulgurante, Pauline Jaricot se consacre entièrement à Dieu. Elle fait un vœu de virginité dans la chapelle de Fourvière. Sa vie spirituelle est en partie mariale.

*« Je Vous choisis aujourd'hui, en présence de toute la cour céleste,
pour ma Mère et ma Reine.
Je Vous livre et consacre, en qualité d'esclave, mon corps et mon âme,
mes biens intérieurs et extérieurs,
et la valeur même de mes bonnes actions passées, présentes et futures,
Vous laissant un entier et plein droit de disposer de moi
et de tout ce qui m'appartient, sans exception, selon votre bon plaisir,
à la plus grande gloire de Dieu, dans le temps et l'éternité »
Saint Louis-Marie Grignion de Montfort*

Fondation de l'œuvre de la Propagation de la Foi

Pauline Jaricot veut suivre le commandement de Jésus :
« Allez de toutes les nations, faites des disciples. »
Voulant aider les missionnaires, elle constitue des groupes de 10 personnes, appelées à fonder d'autres groupes, pour récolter un sou chacun et offrir la somme récoltée pour les missions.

Annnonce du Christ

Le fil conducteur de la vie de Pauline Jaricot est l'annonce explicite de l'Évangile. Elle ne s'engage pas par simple solidarité. Elle fait son possible pour relever son prochain dans le but de lui annoncer la Bonne Nouvelle, seule et unique richesse dont un homme ait réellement besoin.

Fondation du Rosaire Vivant

Pauline Jaricot imagine ce qu'on peut appeler « une petite voie » pour prier le rosaire plus facilement. L'idée est simple : elle rassemble 15 personnes à qui elle confie un mystère du chapelet, ce qui, mis bout à bout, fait un rosaire. (aujourd'hui 20 personnes)

Le martyr

Pauline Jaricot était bouleversée par l'histoire des martyrs. La maison de Lorette à Lyon est construite providentiellement sur la voie romaine par laquelle les martyrs en l'an 177 sont passés.

Rencontre du saint curé d'Ars

Saint Jean-Marie Vianney a offert à Pauline Jaricot une croix en lui disant :
« Ma sœur, ce qu'il y a sur cette croix sera votre devise. »
Et sur la croix, on peut lire : « Dieu seul pour témoin, Jésus Christ pour modèle, Marie pour soutien et puis rien ... rien ... qu'amour et sacrifice... »

Participation à l'Eucharistie et adoration

La bienheureuse Pauline Jaricot passe des heures, le jour et la nuit, à adorer son Sauveur et son Dieu dans l'hostie consacrée. Elle apprend tout au pied du tabernacle. Elle reconnaît son Sauveur dans la Sainte Hostie. Elle l'entend, l'aime, lui parle et ne se lasse d'aller le voir.